

MESSAGE DU PRESIDENT DU CONSEIL

Cette année a été tout à fait inhabituelle. Je vais dire à tout hasard, que je ne pense pas être la seule personne à avoir écrit cela à la fin de l'année 2020. Alors que COVID-19 nous a frappé fort, comme partout ailleurs, je suis reconnaissant de pouvoir dire que nous en sommes sortis jusqu'à maintenant, et d'une certaine manière nous sommes plus forts qu'avant. Les dispositions de congé, le chômage temporaire, les programmes gouvernementaux et la générosité de tant de gens lors des circonstances difficiles nous ont permis de continuer à faire notre travail qui consiste à soutenir les plus vulnérables de la société, les aidant à trouver leur place dans la communauté. Pour moi, personnellement, être président du conseil était en quelques sortes un baptême du feu. Je ressentais ça non due à un fait particulier au sein d'Oasis, mais plutôt car nous étions en territoire totalement inconnu la plupart du temps, à cause de la pandémie.

Il y a eu des changements dans le personnel cette année. Malheureusement Valentina nous a quitté. Nous apprécierons toujours le temps qu'elle a passé avec nous. Elle a aidé énormément à professionnaliser nos rapports et nos demandes de financement, toujours prête à aller plus loin, et bien plus encore. Sa contribution nous manquera énormément, mais elle emporte avec elle notre amour, notre bénédiction et notre gratitude. Saranja nous a quitté aussi en Novembre, ayant travaillé presque une année avec nous sur le Projet Welkom. Tout ceci nous a aidé à implémenter quelques changements prévus déjà depuis plusieurs années, et je suis heureux de pouvoir accueillir Emma Gooding de retour à Oasis. Emma a travaillé avec nous sur le projet Welkom, et maintenant elle revient comme Directeur de Pays, supervisant tous les projets en Belgique. Nous étions ravis de sa candidature pour ce poste et nous lui souhaitons beaucoup de succès dans son nouveau rôle. Ceci a permis à Phil de se retirer de son rôle de directeur, avec toutes les tâches administratives y associées, pour prendre un autre rôle, ou il peut se concentrer sur ses points forts, comme écrire, établir des contacts et continuer à être la personne inspirante qu'il est. Nous espérons que ceci sera un pas positif vers l'avant pour Phil, Rachel, et la famille, et nous sommes ravis que Phil reste avec nous, faisant toujours partie de la famille Oasis en Belgique.

Grace à la contribution et le dévouement de notre personnel et de nos bénévoles très compétents, il y a eu de nombreux succès à signaler cette année que vous pouvez lire dans le reste du rapport.

Et finalement, je voudrais exprimer mes remerciements à tous ceux qui ont encouragé, soutenu et contribué au travail d'Oasis Belgium de quelque manière que ça soit, en ces temps étranges. Sans vous, ça n'aurait pas été possible !

Andy Williamson, Président du Conseil

Oasis Belgium :

Sommaire

Oasis Belgium est une organisation Chrétienne travaillant en Belgique depuis 2007. Inspirés par la vie et les enseignements du Christ, nous menons des projets soutenant les enfants des « sans-papiers » les aidant à rester scolarisés, à manger de façon équilibrée, et à vivre dans des logements stables, tout en assistant les parents à régulariser leurs papiers et à trouver du travail. Nous menons des projets qui aident des femmes victimes de la traite des personnes à sortir de l'exploitation, à trouver une communauté, et à décrocher un emploi. Oasis Belgium a également un projet qui aide les personnes âgées qui sont seules et isolées, à renouer avec la communauté. Nous organisons aussi un projet qui utilise la course à pieds pour sensibiliser le publique au problème du trafic d'êtres humains, tout en donnant aux jeunes gens un accès au sport.

(www.oasisbe.com)

ETHOS

Dans Oasis, nous sommes centrés sur le Christ, inspirés par la vie, le message et l'exemple de Christ, à travers qui l'amour inconditionnel pour tout le monde est exprimé. Nous sommes appelés à aimer Dieu, et les autres, comme nous nous aimons. Donc nous cherchons à travailler ensemble pour étendre sur terre, le modèle de Jésus du Royaume de Dieu, vivant d'une manière qui est en accord avec cette inspiration.

VISION

Notre vision est pour la communauté- un endroit où chacun est inclus, apportant sa contribution et atteignant son potentiel donné par Dieu.

MISSION

Oasis s'engage à travailler d'une manière inclusive, intégrée, responsabilisante et globale, afin que tout le monde fait l'expérience de la plénitude de la vie.

RÉSULTATS

Les résultats de nos actions sont les suivantes :

Des communautés locales caractérisées par des niveaux élevés de sécurité, de cohésion, d'entraide, de dynamisme, de santé et d'opportunités. Elles ont une capacité croissante à résoudre leurs propres problèmes. Des personnes exclues de la société, sont ramenées à la communauté, trouvant une plénitude de la vie. La réplication de modèles qui contribuent de façon efficace à la transformation des communautés ou qui ramènent les exclus dans la communauté.

STRATÉGIE

Notre objectif est d'aider les gens à réintégrer la communauté, à trouver une plénitude de la vie, et voir des communautés grandir en dynamisme, en santé et en opportunités. Pour atteindre cet objectif, Oasis mène quatre projets : Oasis Welkom Project, Buurtbar, Bienvenue Brussels, et « In The Long Run ». Les projets visent à résoudre des problèmes tels que la violence domestique, la traite des personnes, la vulnérabilité à l'exploitation et l'isolement chez les personnes âgées. Nos équipes sont constituées à la fois de membres du personnel et de bénévoles, travaillant à Bruxelles, dans la région de Beringen et dans toute la Belgique.

LES PROJETS

Oasis Welkom Project

Au cours de la dernière décennie, le Projet Welkom d'Oasis a aidé de nombreuses femmes, venant principalement du Thaïlande, qui sont arrivées en Belgique avec un visa de mariage. Le projet a démarré pour aider des femmes recrutées ou trafiquées dans des salons de massage érotique. Le projet s'est élargi pour apporter également un soutien aux femmes victimes de violence domestique, ce qui est souvent le précurseur du recrutement dans des salons de massage.

Le projet gère une ligne d'assistance en Thaï, aidant les femmes en les écoutant. L'équipe les accompagne au rendez-vous avec les services sociaux et les services juridiques, les aide à trouver des soins médicaux, et offre un soutien lorsqu'elles déposent une plainte à la police. L'équipe est présente à long terme pour ces femmes.

Cette année le projet a aidé 59 femmes de manière significative, et plus d'un millier à travers des brochures sur les droits et les services, et des conseils pour rester en sécurité.

Le projet a aussi aidé une femme Thaï, vivant seule dans un appartement à Bruxelles, qui était très malade atteinte d'un cancer, à rentrer chez elle en Thaïlande, malgré toutes les restrictions du Covid-19 et le manque de vols. Ce fut un vrai succès, rassemblant autant d'agences : l'Ambassade Thaï, l'organisation des Nations Unies OIM et les services médicaux. Maintenant elle est en sécurité chez elle, avec sa famille.

Le Projet Welkom d'Oasis a su développer son partenariat avec l'Ambassade Thaï et avec d'autres réseaux d'ONG pendant l'année, y inclus le Réseaux Européen de Femmes Migrantes (ENMW). Le plus grand succès des partenariats a été l'acceptation en tant que partenaire des Maisons de Justice, ce qui signifie que nous pourrons mieux soutenir beaucoup plus de femmes à l'avenir.

POINTS FORTS EN 2020

Cette année a été très difficile à cause de Covid-19 avec les restrictions et les périodes de confinement qui en étaient le résultat. Cela a signifié que de nombreuses femmes qui étaient déjà vulnérables, se trouvaient enfermées dans leurs maisons avec un partenaire violent.

De sur et à mesure que les restrictions de confinement ont commencé à s'estomper, le projet a eu une nette augmentation d'appels à l'aide via la ligne téléphonique d'assistance. Le projet a continué à assister les femmes pendant l'année malgré les défis et les restrictions.

Au cours du premier trimestre de l'année, le projet a fait 65 visites aux salons de massage, mais à partir de moment où les mesures de confinement se sont mises en place le 12 Mars, ça devenait impossible. A partir de ce moment-là, le projet appelait au téléphone les femmes qui travaillaient dans les salons de massage pour vérifier que tout allait bien. L'équipe a également envoyé aux salons, via la poste, plus de cent feuilles de renseignements en Thaï avec des masques, pour s'assurer que ces femmes étaient en sécurité et savaient comment faire pour réduire le risque d'infection. Ces colis ont été fort appréciés.

Le travail s'est poursuivi pour aider les femmes qui se sont retrouvées dans des situations très difficiles de violence et d'abus, souvent confinées chez elles avec leur agresseur.

Le projet a travaillé en étroite collaboration avec les services sociaux et juridiques pour s'assurer que les femmes pouvaient accéder à l'aide dont elles avaient besoin, en ligne et en toute sécurité. A une occasion, nous avons travaillé avec les services sociaux pour fournir une chambre localement, pour une des femmes afin qu'elle puisse être seule, et avoir accès au wifi, pour pouvoir parler à son avocat. Pendant ce temps- là, son agresseur croyait qu'elle était au supermarché, et elle a pu trouver de l'aide et la sécurité. Chaque mois, pendant le confinement, le projet a pu aider plus de 35 femmes.

Une femme Thaïlandaise a subi des sévices d'une extrême violence, mais après avoir appelé notre ligne d'assistance en Thaï, nous avons pu travailler avec les services sociaux pour la mettre dans une maison d'accueil sécurisée, près de chez elle. L'homme a défié l'ordonnance du tribunal et a gardé sa fille avec lui. Pendant le confinement, il était très difficile de rectifier la situation, mais éventuellement la fille a été rendu à sa mère. Nous avons aidé cette femme à prendre le contrôle de la garde de son enfant. Elle a maintenant un logement social où elle peut commencer une nouvelle vie.

Le projet a dû dire au revoir à deux membres du personnel cette année, lorsqu'elles se sont dirigées vers d'autres opportunités. Nous disons tous un immense merci à Valentina Rossi et Saranja Vanoverschelde pour leur travail remarquable.

BIENVENUE BRUSSELS

Oasis Belgium travaille avec des enfants vulnérables : (ceux des réfugiés, demandeurs d'asile, et familles luttant contre la pauvreté au centre de Bruxelles) en les aidant à rester scolarisés, et en les fournissant une alimentation saine et équilibrée. Tout en soutenant les enfants, le projet travaille aussi avec leurs parents, leur offrant de l'aide pour régulariser leurs papiers et pour trouver des contrats de travail. Il s'agit d'un projet à long terme, basé sur l'affirmation que soigner les enfants signifie une approche holistique vers la stabilisation de la famille entière.

Le travail a commencé par aider les familles et les enfants occupant un des plus grands squats de l'Europe. Mais quand la police a effectué une descente à ce squat, la plupart des familles ont dû partir vers des centres provisoires pour sans-abri, ou vers d'autres logements improvisés. Oasis continue à aider une poignée de ces familles en les assistant à trouver de nouveaux logements, en soutenant les enfants à l'école, et en aidant les mères célibataires à subvenir aux besoins de leurs familles.

Au premier trimestre de cette année, le projet a commencé un partenariat avec le Brussels Community Kitchen. Une fois par semaine, cinquante repas chauds ont été préparés, que notre projet livrait à une école, destinés aux familles qui en avaient le plus besoin. Tout se passait bien jusqu'au mois de Mars, lorsque la première période de confinement s'est déclarée par le gouvernement. Depuis lors, les repas chauds n'ont plus été livrés, puisque les écoles étaient fermées. Cependant, ces repas chauds ont quand-même été livrés à un refuge pour sans-abri local, qui en avait besoin. Depuis lors, le projet travaille avec l'école La Sagesse et avec nos partenaires locaux, pour fournir des caisses de nourritures, plein de boîtes de conserves, pâtes, riz et d'autres denrées alimentaires non-périssables, dont les familles les plus démunies ont besoin.

Le travail qui soutient les enfants continue : les offrant le petit déjeuner, le repas de midi, un soutien scolaire avec cours particuliers et la provision du matériel scolaire.

LE PROJET BUURTBAAR

Malgré le fait que la pandémie a créé de nombreux défis à notre projet Buurtbaar, (des événements du bar à café annulés et les maisons de repos fermées au publique,) notre équipe Buurtbaar a continué à faire un excellent travail. Tout en s'assurant que l'équipe et leurs bénéficiaires restaient protégés, ils ont gardé le contact avec les personnes âgées isolées de plusieurs façons : en les visitant dehors en plein air, en les envoyant des cartes par la poste, en les téléphonant, en les envoyant des emails et aussi par vidéo conférence. Ils se sont également joints au « Beringen Helpt » un effort de bénévolat à l'échelle de la ville, pour s'assurer que les personnes âgées isolées ayant des besoins, recevaient une aide.

De nombreux plans ont dû être annulés, mais le projet a continué le partenariat avec le centre d'accueil « Het Blauwe Huis » et a organisé deux ateliers et deux moments de visites sur place, quand les règlements les permettaient. Juste avant le confinement, le centre d'accueil a organisé un événement pour les personnes âgées, sur « la prévention des chutes » avec l'aide de beaucoup de partenaires différents. Les bénévoles de Buurtbaar ont invité des personnes âgées, ont accueilli les visiteurs, et ont servi le café.

A six occasions, lorsqu'il était possible de procéder en toute sécurité, les événements du caravane bar à café ont eu lieu, et ont été fort appréciés par les personnes âgées qui n'avaient plus vu personne depuis longtemps. Il a fallu beaucoup de temps pour les organiser d'une manière qui assurait que tout le monde soit protégé, mais ça en valait la peine !

En Janvier, le projet a aussi commencé un nouveau groupe Alpha, mais a dû s'arrêter après quatre séances à cause du confinement (une version on-line ne pouvait pas créer le même niveau de confiance et d'intimité nécessaire pour se sentir ouvert à parler de la foi et des problèmes plus profonds de la vie.) Les participants ont été suivis et invités aux réunions mensuels « Themababbels ». Il s'agit de la suite d'Alpha, où « Les 9 Habitudes » servent de base pour des discussions plus profonds, et autour desquelles des expériences peuvent être partagées. Il y a eu deux personnes âgées ayant suivi les deux premières séances d'Alpha qui ont participé à cette version on-line à partir du mois de Juin. Cela nous a donné l'opportunité d'inviter d'autres personnes liées au projet à nous rejoindre.

L'excellent travail que le projet a accompli avec les événements « Diggibabel » au fil des années, (y inclus trois en 2020), a été remarqué par les autorités de la ville. En ce moment Buurtbaar est en train de mettre sur pied un projet conjoint sur « l'e-inclusion », prenant un rôle de coordination, et organisant plusieurs événements « Digipunten ». Un large public de personnes vulnérables à « l'exclusion numérique » peut demander leurs questions numériques, avoir accès à l'internet, obtenir de l'aide sur la façon de l'utiliser, et lorsque la réglementation le permet, rencontrer de nouvelles personnes dans plusieurs endroits de la ville. (à la bibliothèque, au centre de services pour personnes âgées, au centre communautaire, au Blauwe Huis, etc...). Ça sera un pas en avant passionnant pour notre projet.

POINTS FORTS de 2020

Malgré la pandémie, le projet Buurtbaar a réussi à soutenir les personnes âgées dans le besoin, faisant équipe avec de nombreux partenaires : la ville (tout particulièrement avec le Centre de Service et Communauté « De Klitsberg » et le personnel du département de la ville « Samenleven »), deux maisons de repos, des assistantes sociales de la « Christelijke Mutualiteit », des travailleurs communautaires de « Rimo », une association de location de logements sociaux et d'autres organisations travaillant autour des problèmes de la pauvreté, la bibliothèque, et le centre d'accueil « Het Blauwe Huis ».

La mise en place de ces partenariats au fil des années, a conduit la ville à demander à travailler ensemble avec nous, pour demander un financement des travaux sur l'inclusion numérique- un type d'exclusion qui est devenu encore plus évident et plus important en cette période de distance sociale obligatoire. Nous espérons créer des endroits où des personnes vulnérables ayant de faibles compétences numériques peuvent accéder à l'internet, obtenir un soutien lors de leurs efforts de maîtriser le système et trouver une communauté.

Malgré la Pandémie, l'équipe a réussi à organiser une journée de « team building », quelques événements de bar à café, des activités en ligne et hors ligne et un suivi des personnes âgées vulnérables.